

## Interview de Bruno De Lièvre, colloque e-éducation 2016

### Bruno DE LIÈVRE

professeur, université de Mons (Belgique)

*(Fonctions des intervenants à la date de l'intervention)*

Interview

ESENESR (déprécié) - 08/11/2016

Durée : 14:20

---

Citations clés de l'interview :

- "On ne peut pas dire qu'on fait de l'enseignement à distance en ne sachant pas de quelle distance on parle" ;
- "Quels que soient les outils, à partir du moment où ils nous permettent d'entrer en contact avec les apprenants [...] ils sont pertinents".

Cette interview a été captée à l'ESENESR en novembre 2016 lors du colloque e-education Penser les organisations éducatives à l'ère de la mobilité.

### **I. Présentation** 0:00-0:49

### **II. Pouvez-vous nous préciser le contour du concept de "distances respectables" ?**

0:49-2:39

### **III. La formation doit donc être adaptée aux apprenants ?** 2:39-4:32

### **IV. Quels sont les critères incontournables de qualité d'une formation intégrant le numérique ?** 4:32-6:19

### **V. Quelle importance et quels moyens pour le maintien d'une "présence à distance" ?**

6:19-8:43

**VI. Dans les pays émergents, la mobilité semble être une évidence plus forte que chez nous ? Quels enseignements transférables pouvons-nous retenir de leur expérience ?**

8:43-10:44

**VII. Le smartphone peut-il être considéré comme un allié pédagogique ?** 10:44-13:02

**VIII. Comment accompagner les usages des équipements numériques ?** 13:02-14:20